
   

  

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL  

COMMISSION DES ARBITRES  

  

PV N°4 de la réunion du 23/03/2022 
 

oO*************Oo 

 

 

Président :  M. Jacques FECIL  

Membres présents :  MM. Emmanuel AUBERT - Patrick BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE 

– Philippe DE PASQUALE – Pascal FOIRET - Frédéric MARTIN – Jean 

François MERIEUX (Responsable du Pôle Arbitrage) - Mathieu MOULIN. 

Membres excusés :  MM. Romain HENNACHE – Richard HUE –  Arnaud SABLIERE. 

Membres absents :  MM. Renaud PALMER – Samuel THOMAS. 

Invités :  MM. Marc ROUTIER (Président du DEF) – Pascal LEBRET (Vice-Président 

du DEF). 

oO*************Oo 

Jacques FECIL ouvre la séance à 19h05. 

Le Président remercie les membres de la CDA présents et excuse les membres absents. Il 

remercie de leur présence, Marc ROUTIER, Président du DEF et Pascal LEBRET, Vice-

Président du DEF, témoignant ainsi de leur attachement à la cause des arbitres de notre 

district 

   

1°) Adoption de P.V. :  

Le procès-verbal de la réunion du 09/02/2022, publié le 22/02/2022 sur le site du DEF, est 

adopté à l’unanimité des membres présents.   

oO*************Oo 

 2°) Civilités :  

Félicitations :  Jacques FECIL et la CDA adressent toutes leurs félicitations à : 

- Pascal FOIRET pour la naissance de sa petite-fille, Jade, au sein du 

foyer de sa fille Adeline et son conjoint Gaëtan.  



- Aux 8 candidats arbitres reçus avec succès à la dernière formation 

initiale en arbitrage 

Condoléances :  Jacques FECIL et la CDA adressent toutes leurs sincères condoléances et 

assurent de leur profond soutien à : 

- Olivier HERBULOT pour le décès de sa grand-mère.  

Rétablissements :  Jacques FECIL et la CDA renouvellent leurs souhaits de rapide 

rétablissement à : 

- Richard HUE, Yan GARDON, arbitres de notre district 

A la suite de leurs récents soucis de santé. 

oO*************Oo 

3°) Examen d’arbitre stagiaire des 26, 27/02 et 05/03/2022 : 

La dernière session de formation initiale en arbitrage s’est déroulée les 26, 27/02 et 

05/03/2022.  

Sur les 10 candidats inscrits, 8 candidats étaient présents pour la durée de la formation. 

Ces 8 candidats ont été reçus à l’examen, dont 1 candidat présenté par un club du district 

de l’Orne. 

A noter que le major de cette session est une candidate féminine. 

Les formateurs tiennent toutefois à souligner quelques problèmes de comportement des 

stagiaires vis-à-vis des encadrants. 

oO*************Oo 

4°) Formation FMI du 12/03/2022 : 

Les 8 candidats arbitres, dont le candidat de l’Orne, ont participé à la réunion de formation 

au maniement de la FMI. Cette réunion fut également l’occasion de prendre connaissance 

des règlements spécifiques des compétitions de notre district. Ces arbitres pourront officier 

sur nos terrains dès que leurs licences seront déposées par leur club. 

oO*************Oo 

5°) Organisation de la finale départementale U13 PITCH du 02/04/2022 : 

16 arbitres ont été retenus pour arbitrer lors de la finale U13 PITCH qui se déroulera sur les 

installations du club de Pacy-Ménilles RC. 

L’encadrement sera assuré par MM. AUBERT, BANNIER, DE PASQUALE, DOMINGUEZ 

CONDE, MARTIN et MOULIN. Une session de formation en visioconférence sera organisée 

par Mathieu MOULIN avec les arbitres concernés afin de leur rappeler les spécificités de 

cette journée. 

oO*************Oo 



6°) Réunion arbitrage du 23/03/2022 : 

A la demande du Président du DEF, Marc ROUTIER, une réunion concernant l’organisation 

future de l’arbitrage de notre district s’est tenue ce mercredi 23/03/2022. Ont participé à 

cette réunion, MM. Emmanuel AUBERT, Jacques FECIL, Jean-François MERIEUX et Marc 

ROUTIER. 

Plusieurs axes de travail ont été définis et seront présentés après finalisation. 

oO*************Oo 

7°) Sous-Commission des jeunes arbitres : 

Le président de la sous-commission, Emmanuel AUBERT, fait un point sur les activités de 

la S/C jeunes arbitres. 

Un stage de formation continue des jeunes arbitres, initialement prévu en février, a dû être 

annulé en raison de la situation sanitaire. La levée des mesures restrictives va permettre 

l’organisation de ce rassemblement le samedi 09/04/2022 sur les installations de 

CONCHES. 

Un stage spécifique des jeunes arbitres « élite » de notre district s’est déroulée le samedi 

19/03/2022 sur les installations d’ECOS. La CDA remercie la municipalité et le club local 

pour la mise à disposition des installations. Il est constaté la nécessité de poursuivre ce 

travail afin que ces jeunes puissent aborder avec réussite le niveau régional. 

Une demande sera déposée auprès du Comité Directeur du DEF afin d’intégrer un nouveau 

membre au sein de la S/C Jeunes. La CDA donne son accord pour cette candidature. 

oO*************Oo 

8°) Formation théorique : 

Un questionnaire a été envoyé à l’ensemble des arbitres seniors de notre district. A ce jour, 

il est enregistré 25% de réponses. Un rappel sera effectué auprès des arbitres n’ayant pas 

encore retourné ce questionnaire. 

oO*************Oo 

9°) Désignations des arbitres : 

Philippe DEPASQUALE, responsable des désignations seniors, et David DOMINGUEZ 

CONDE, responsable des désignations jeunes, font le même constat de manque de sérieux 

d’un certain nombre d’arbitres, avec des indisponibilités de dernière minute, voire même 

des absences non prévues. 

Cette situation engendre parfois des difficultés pour désigner des assistants en 1ère division. 

La CDA de l’Eure ne peut que regretter le comportement négligent de cette minorité qui 

ternit l’image de nos arbitres auprès de nos clubs. 

oO*************Oo 



10°) Arbitrage futsal : 

Pascal FOIRET, responsable de la sous-commission futsal de la CDA, est dans l’attente 

d’information sur la nouvelle organisation des finales des coupes départementales futsal, 

ainsi que sur la 2ème phase des critériums seniors masculins et féminins, afin de désigner les 

arbitres de ces compétitions. 

En vue de poursuivre l’amélioration des compétences de nos arbitres futsal, il est envisagé 

de constituer un corps d’observateurs en arbitrage futsal. Afin de préciser cette demande, 

il lui est demandé de créer une fiche de mission de ce rôle d’observateur futsal. 

oO*************Oo 

11°) Organisation de la réunion de fin de saison : 

La traditionnelle réunion de fin de saison des arbitres se déroulera le vendredi 03/06/2022 

à partir de 19h00 à la salle des fêtes de SAINT AQUILIN. Ce sera l’occasion de remercier les 

anciens membres de la CDA qui ont arrêté leur activité lors des 2 précédentes saisons. 

La présence de l’ensemble des arbitres de notre district est demandée. 

oO*************Oo 

12°) Questions diverses : 

- Mathieu MOULIN sollicite la CDA pour la remise d’un maillot d’arbitre à un arbitre 

stagiaire qui ne l’a pas reçu lors de la formation initiale. Le président de la CDA fera le 

nécessaire. 

- Emmanuel AUBERT interroge la CDA sur la date envisagée pour la tenue de la prochaine 

formation initiale en arbitrage. Après étude des dates déjà retenues pour la fin de saison, 

il est décidé d’organiser cette formation, le dimanche 12/06 et le samedi 18 et dimanche 

19/06. 

oO*************Oo 

 

Avant de clôturer cette réunion, Jacques FECIL donne la parole à Marc ROUTIER, Président 

du DEF. 

Marc ROUTIER remercie la CDA pour cette invitation. Il constate que les différentes 

problématiques rencontrées par la CDA sont similaires à celles rencontrées par les autres 

familles du football. 

Il note, malgré tout, avec satisfaction, que le nombre d’arbitres licenciés est revenu à un 

niveau similaire à celui d’avant COVID. Il en profite pour remercier l’ensemble des 

encadrants pour le travail effectué dans le recrutement et la fidélisation des arbitres de 

notre district. 

Il rappelle sa demande concernant la réalisation d’une fiche de mission observateurs et 

accompagnateurs d’arbitres. Le but est de mieux cerner les tâches incombant à ces 

personnes et favoriser ainsi un meilleur recrutement. 



Il informe la CDA qu’une analyse des désignations d’arbitres est en cours au sein du DEF 

(Assiduité, présence, suivi administratif, etc…).  

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 21H30. 

   

Le Président de la CDA,      Le Secrétaire de séance, 

Jacques FECIL       Pascal FOIRET 

         

                     

 
 


